

盛国だより



第28号
平成26年12月22日
岩手河川国道事務所
盛岡国道維持出張所

道路の除雪ってどのように行われているの？

除雪作業では様々な車が活躍！

↓↓雪が降ると最初に出動。雪を道路脇に寄せます↓↓

道路上の堅くなった雪を削り取る車

除雪グレーダ



車両のおなか部分についている金属の板で堅くなった雪を削り取っていきます。2車線以上ある道路は2台もしくは3台一緒に走っていて、そうすることにより、1台目が脇に寄せた雪を2台目以降がさらに道路の一番端(路肩)に寄せることができます。

おもに新雪を除雪する車

除雪トラック



運転席から見やすいように、一部が透明な板になっています

除雪グレーダほどの力はありませんが、トラックの前に取り付けられた三角形の板(ブラウ)で、雪を道路の脇によせていきます。

ご不便をおかけしています



右折レーンなどグレーダが直進できない所は何度も往復しながら除雪するため、作業は車の少ない夜間・早朝に限られ、走行車線より除雪作業が後になってしまうことがあります。

小型除雪車 ← 歩道を除雪



除雪後

小型除雪車は、除雪グレーダ・トラックが通過してから作業を行います

歩道には、降り積もった雪のほか除雪グレーダなどで寄せた堅い雪もあるので、ゆっくり進みながら雪を削り取り歩道の幅を確保していきます。

↓↓路面の凍結を抑制↓↓

凍結抑制剤(塩化ナトリウム)を散布する車

薬剤散布車



注意！

散布しても、凍結を完全に防止することは出来ません。



車両が入れない所は人の手で散布しています。

主に路面が凍結しやすい場所(坂道 カーブ 橋など)に、早朝や夕方方の通勤ラッシュ前に散布しています。車両の後方から散布しますので、見かけた際はあまり接近しすぎないようにご注意ください。

よくある質問

除雪車が除雪した後、家(又はお店)の前に雪が寄せられていましたが、どうすればいいですか？

【回答】できる限り雪を残さないように除雪を行っていますが、機械の構造上、家やお店の前に寄せられた雪を取り除くのは困難です。車が出せても肝心の道路上に雪が多くては安全な車両運行はできません。道路の除雪を最優先に行っていますので、ご理解いただき、各自で取り除いてくださるようご協力をお願いします。

盛岡国道維持出張所は、
花巻市二枚橋地内(旧石鳥谷町境)～盛岡市玉山区寺林地内(岩手町境)までの国道4号を管理しています